

En la capital. 4.50 pias. trimestre
 id. fuera de la capital. 5. id. id.
 Ultramar en oro. 18 id. semestre
 id. un año en oro. 25 id. id.
 Extranjero. 7.50 id. trimestre
 Todo pago se entiende por adelantado.
 Redacción y Administración, calle del Progreso, 4, 3.º, 1.ª

LA LUCHA

En la 1.ª página una peseta la línea.—En la 2.ª, 75 céntimos.—En la 3.ª, 50 céntimos.—En la 4.ª, 25 y a los suscritores 12 céntimos.—Anuncios mortuorios en la 4.ª página, desde cinco pesetas 50 céntimos, en adelante.—Comunicados y remitidos de 1.50 a 5 pesetas la línea a juicio de la Administración.

Corresponsal en París para anuncios y reclamos. A. LORETTE, 61, Rue Caumartin

AÑO XXII

Se publica todos los días excepto los siguientes á festivos.

GERONA, miércoles 7 de Setiembre de 1892

NÚMEROS SUELTOS 25 céntimos

N.º 4.776

Política Europea.

Madrid 3 Setiembre de 1892.

SUMARIO: Un asesinato y tres suicidios.—Filosofía.—El cólera.—El *Petit Journal* y el sentido común.—Extranjero.—Política interior.—La Agricultura y la Compañía Salinera de Fuente Piedra.—Noticias financieras.

Tres suicidios y un asesinato: el calor se despide bien.

Cuando veo la facilidad con que los hombres asesinan y se suicidan, no me esplico el temor que se tiene á la muerte. Un carpintero, un hijo del trabajo, porque si su casero le despidió ó no entiendo qué se venga pagándole un tiro por la espalda. Tres desgraciados de edades distintas, de educaciones diferentes, buscan en un mismo día la tranquilidad en la muerte.

El estado pasional, la neurosis en todas sus manifestaciones, son la característica de la época que declaro con franqueza, no sé si necesita más libertad ó más catecismo.

Destruída en parte la idea del premio y del castigo en la otra vida, borrada en cierto modo la idea del Paraíso, todos, ó por lo menos muchos, buscan su parte de Paraíso en la tierra, y el mundo que no es bastante filósofo para ser altruista, no es bastante católico para ser bueno y vivimos una época nerviosa y fin de siglo que se agita entre la duda y la esperanza, y en una mueca permanente que así se traduce en una alegre carcajada con la copa de champagne en la mano, como en un *golpe final* aplicando el revólver á la sien.

Pero obsérvo que no puedo irme á la mano de hacer reflexiones, y entro en mi misión de dar noticias. Para los que todavía ni matamos ni nos matamos, la epidemia cólerica tiene gran importancia. Recuerden ustedes lo que he dicho en mis cartas anteriores, y verán que el Ministro de la Gobernación ha venido á darme la razón tomando acertadísimas medidas elogiadas por toda la prensa. El Duque de Mandas, Embajador en París, ha sido un verdadero ministerial del cólera y se ha equivocado de un modo lamentable, informando al Gobierno equivocadamente respecto al estado de salud en París. Afortunadamente el Gobierno se ocupa con provecho de dictar medidas de precaución. Lo que es necesario es que se obedezcan, que en los lazaretos la influencia no haga ilusoria la precaución, y que las personalidades importantes no pasen por encima de la ley.

Los franceses, con esa volubilidad y ese desconocimiento con que escriben de España, han dicho en el *Petit Journal* varias tonterías á las que son tan aficionados (hábitos, que dirían en Tortuni;) asegurando que el cólera como todos los años, ha estraído en Barcelona, Zaragoza, Valencia y Madrid. Por eso la Reina solo bebe agua de la *Sierra del Guadarrama* que todos los días la llevan en botijos. Se le ha olvidado á el diario de la rue Lafayette, decir que en esta Sierra próxima á la de Granada, fué donde se cogieron á lazo los gitanos y gitanas que se presentaron en libertad en la Exposición de París del 89 y que el agua la cogen D. Bolero de Alcarrazas, primer torreador y gran chamberlamuque, todos los días llevando los botijos á la mano y los entrega á doña Berenguela, huelga de Burgos y primera camarera de la Reina.

Entrego estos apuntes á un distinguido literato francés que está escribiendo un drama sobre Carlos V, para que complete sus conocimientos y verdad histórica.

Y ya que estoy en el extranjero, allá van algunas noticias; la cuestión de Marruecos por ahora demuestra que el sultán sigue mandando; el proceso Morés ocupa mucho á los periódicos de París, donde parece que la guerra religiosa vuelve á ponerse sobre el tapete; el tratado de comercio entre Italia y Austria, parece un he-

cho en breve tiempo; se habla de cólera en Italia, y es inútil buscar en el extranjero noticias políticas, por que más que las Chancillerías funcionan las brigadas sanitarias.

De política interior repito á ustedes que no pasa nada. Únicamente creo poder asegurar, que se hará la operación de los cincuenta millones de Tesorería y que el Gobierno, como las oposiciones, solo se ocupan hoy de salud pública.

De todas partes se reciben buenas noticias de las cosechas que han sido excelentes, y hay muy buenas esperanzas para la vendimia. En un país donde de diez y siete millones de habitantes hay más de doce que se dedican á la agricultura, estas noticias tiene mucho interés, por más que no lo despiertan entre las gentes que se dedican á mentir y oír mentir en el Salón de Conferencias. Todos comienzan á preocuparse de la agricultura y así se explica que empiecen á emplear los guanós ó abonos minerales que nuestra compañía agrícola y salinera de Fuente Piedra sea más conocida, y preocupe más la atención pública, que cualquier jefe de bandería ó que cualquier intriga de círculo.

Al bizarro General D. Luis Cappa le ha sido concedida una gran cruz: poco me ocupo en estas cartas de estas distinciones; pero cuando recaen en hombres tan íntegros, tan modestos y tan pundonorosos como el General Cappa que ha hecho toda su carrera á fuerza de trabajo, bien merece que la prensa se ocupe de ellos y felicite al agraciado.

Los negocios financieros siguen encalmados. Si el tiempo refresca y vuelven los hombres de negocios, volverá á animarse el mercado y la especulación.

Una de las pocas Sociedades que en España trabajan con constancia, hace saber que

Con arreglo á lo dispuesto en el art. 1.º del real decreto de 27 de Setiembre de 1890, tendrá lugar el séptimo sorteo de amortización de los billetes hipotecarios de la isla de Cuba, emisión de 1890, el 10 de Setiembre, á las once de la mañana, en la sala de sesiones de este Banco, Rambla de Estudios n.º 1, pral.

Según dispone el citado artículo, solo entrarán en este sorteo los 34.000 billetes hipotecarios que se hallan en circulación.

Y quedo de V. hasta mi próxima que seguirá ocupándose del Centenario su afmo. S. S.—García-Fernández.

Crónica científica.

París 3 Setiembre 1892.

SUMARIO.—Régimen y tratamiento de los albuminúricos según la Academia de Medicina de París.—Academia de ciencias de París.—Fenómenos eruptivos del Etna.—El manuscrito Malus.—Un nuevo planeta.

En la última sesión que ha tenido la Academia de Medicina de París, Mr. Dujardin-Beaumetz aborda la cuestión del régimen alimenticio en el tratamiento de las nefritis crónicas. Hace ver que después de los trabajos de MM. Bouchard y Gantier sobre la toxicidad de las orinas y sus causas, la orientación del régimen alimenticio de los enfermos atacados de enfermedades de los riñones se ha considerablemente modificado.

Insístese sobre este hecho: de que en iguales afecciones, la cantidad de Albumina secretada por las orinas de veinte y cuatro horas no suministra ninguna indicación precisa sobre la gravedad del pronóstico. El papel importante pertenece á la impermeabilidad del riñón que trae la retención de las *toxinas*, principios nocivos, causa del envenenamiento en la economía y la producción de los accidentes graves de intoxicación á los que dáse el nombre genérico de arémi.

El tratamiento de estas afecciones es-

tà basado por entero sobre los medios que facilitarán la eliminación de estas *toxinas* y que reducirán, tanto cuanto sea posible, su producción.

Para la eliminación, debe uno dirigirse á las vías suplementarias del intestino y de la piel y se activará, lo más posible, las funciones de los riñones. Es la misión de los purgativos, sudoríficos y diuréticos.

Para impedir la producción de las *toxinas*, será preciso dirigirse á la antisepsia intestinal y al régimen alimenticio. La antisepsia intestinal será obtenida por el *beuzonaphthol* y por el *salol*.

Para el régimen alimenticio, es el régimen vegetal el que es preciso señalar. Es, en efecto, en las carnes, y particularmente en las de caza, en los pescados, moluscos y crustáceos que desarrollan las *toxinas*.

Todos estos alimentos están prohibidos á los nefríticos.

Para el régimen vegetal M. Dujardin-Beaumetz insiste sobre el uso de la leche, de los huevos, de los feculentos, de las legumbres verdes y de las frutas. A propósito de los huevos, se levanta contra la opinión que quiere que la albumina del huevo pase á las orinas. Según él, este pasaje no puede tener lugar.

Para los feculentos, señala contrariamente á lo que háse dicho, el valor considerable del arroz como alimento. Hace notar también las adquisiciones hechas en este régimen alimenticio, por la introducción del soja y la harina resultando del embrión del trigo.

Cuando se ordenan carnes á los nefríticos, Mr. Dujardin-Beaumetz encarece sobre todo de que estén bien cocidas.

Para terminar, Mr. Dujardin-Beaumetz hace ver que si el régimen vegetal es una ilusión para los que quieren hacer de él una doctrina especial bajo el nombre de vegetalismo, es un excelente tratamiento para muchas afecciones y en particular para las enfermedades del corazón y del estómago.

Por lo que respecta á él, es partidario convencido de este régimen bajo el punto de vista terapéutico.

Después de Mr. Dujardin-Beaumetz, el profesor Mr. Germain Sée vuelve también sobre esta cuestión del régimen y de la alimentación de los albuminúricos.

Hace ver que la dieta láctea exclusiva no conviene sino á los enfermos que guardan cama, ó á los que hacen pocos movimientos y, por consiguiente, pierden poco calor. Las pérdidas de azoe para un obrero son totalmente considerables, que al cabo de una semana el lactifago está amenazado en su salud general. Pasando á los alimentos que contienen albumina, M. Germain Sée dice que: 1.º El huevo crudo exclusivo debe proibirse. 2.º Una alimentación rica en Albumina exige precauciones. 3.º No es correcto ordenar todos los días un régimen pobre en Albumina, y la curación por medio de la leche puede también faltar. 4.º Cuando se está seguro que las sales y el agua de la orina se eliminan menos, es permitido pasar á una alimentación más rica en albumina; la leche, la carne, los huevos cocidos blandemente, son indicados, pero aunendo los últimos alimentos combinados son preferibles.

Las carnes dichas blancas son, generalmente como superiores á todas las otras carnes y encuentran marcado su lugar al lado de la leche ó después de ella para todos los albuminúricos.

Las carnes negras tienen el inconveniente de constituir alguna vez un régimen muy azoado. En cantidades moderadas no són, afirma Mr. Sée, más peligrosas que las carnes blancas.

No hay, pues, temor de ordenar la carne cruda ó la carne sanguinolenta desde

que las indicaciones se presentan.

Las ostras pueden entrar en la carta de un albuminúrico. Es preciso, por el contrario, proibir rigurosamente la caza, embutidos, salazones y quesos. El caldo, que ha sido condenado á causa de las sales de potasa que contiene, se halla lejos de ser también tan nocivo como habíase dicho, y puede ser permitido á título mismo que el pescado fresco. La manteca y las grasas pueden ser útiles.

Después de haber probado que el arroz constituye un buen alimento muy digerible; que la patata puede ser utilizada como complemento solamente de la alimentación azoada y reemplazar el pan; que las frutas prestan un gran servicio en la alimentación de los calculosos, gotosos y ciertamente también de los albuminúricos.

Mr. Germain Sée establece la cuestión de las bebidas.

Las bebidas alcohólicas deben ser proscritas.

El café y el té son útiles ó al menos inofensivos.

En resumen; se trata de determinar por cada comida y cada substancia que la componen la cantidad de calorías que en ella se hallan contenidas. En otros términos; es preciso conocer la cantidad designada por esta unidad de medida de calor, de fuerza de alimentación, de nutrición, si es permitido espresarse así, que estos alimentos determinan en la economía. Si no se llega á la cifra de entretenimiento necesario, el régimen será defectuoso, y para salvar el estómago y los riñones, comprometerá al individuo.

El régimen lácteo exclusivo (cuatro litros) no siendo fácil el poder soportarlo largo tiempo, precisa recurrir al régimen mixto, compuesto según la fórmula siguiente:

Leche 1.000 gramos; pan blanco tostado 250 gramos; manteca 50 gramos; azúcar sopa 500 gramos; café ó té 300 gramos; macarrones 100 gramos. Púedese formular otros *menus* del mismo género, según sea el temor de los alimentos en azoe y en hidrocarburos para producir las 2.330 calorías necesarias á la alimentación.

Como formulario farmacéutico é higiénico, Mr. Germain Sée proclama peligrosos los vegigatorios, las sangrías y los sudoríficos.

Los diuréticos son malos en los casos de nefritis intersticiales.

Los ferruginos y los tónicos son muy dañinos; los iodurados alcalinos pueden prestar servicios; las sales de estroncio y de cal, á la dosis de 4 gramos, han dado siempre á Mr. Sée excelentes resultados.

La Academia de Ciencias de París ha dado á conocer una carta de Mr. Vallerand sobre los fenómenos eruptivos del Etna, así como una nota de Mr. Flammarión sobre el diámetro de Marte que sería, según este astrónomo, sensiblemente inferior á lo que háse creído hasta ahora.

Mr. Bertrand anuncia á la misma, que hace donativo á la Biblioteca del Instituto de un manuscrito que ofrece un gran interés y que proviene de uno de sus miembros los más distinguidos. Se trata del libro de memorias en el cual Malus, una de las glorias Militares y Científicas de Francia, consigna día por día sus observaciones durante el curso de la campaña de Egipto.

Ha sido debido á una de las más grandes casualidades, el que Mr. Bertrand háyalo encontrado en casa de un librero mezclado entre otros papeles de ningún valor.

Se ha hecho su posesor y de la investigación que ha practicado, ha adquirido la seguridad de que el documento había sido sustraído en tiempo lejano al ilustre Arago.

Esta historia, dice Mr. Bertrand, ha sido narrada y pormenorizada. Ha sido escrita con talento por el General Thoumas, el muy distinguido redactor militar de *Le Temps*.

Mr. Aragón, hijo, propietario legítimo de este documento histórico, habiendo galantemente autorizado á Mr. Bertrand para que dispusiera de ella á su modo, el sábio Secretario perpétuo declara que está muy satisfecho cediéndolo á la Academia como una prueba de homenaje.

Después de diversas presentaciones de trabajos técnicos, la Academia ha terminado su sesión con el análisis hecho por monsier Tisserand, director del Observatorio de París, de una nota de Mr. Wolf, de Heidelberg, sobre un pequeño planeta descubierto por medio de un procedimiento fotográfico perfeccionado. Este nuevo cuerpo celeste había sido, por otra parte, observado casi simultáneamente en el observatorio de París por el astrónomo francés Mr. Rigourdan.

Eudaldo Tarruella.

Desde Madrid.

4 de Setiembre de 1892.

Muy señor mío: Dos asuntos fueron ayer el tema de las conversaciones en todos los círculos políticos y no políticos.

Uno, el rumor circular sobre un caso colérico habido en Santander que puso en alarma á todo el mundo, pero esta duró muy poco, pues la noticia fué negada rotundamente, no solo en los centros oficiales, sino por telegramas particulares.

Respecto á salud, España goza en la actualidad de toda la necesaria; no pasa lo propio con el dinero.

El otro asunto de sensación que preocupa á los políticos, es la conferencia tenida en Barcelona entre el señor Mencheta y el ex-ministro señor Canalejas, y en la que parece, según cuentan los diferentes corresponsales, que el señor Canalejas, en sus declaraciones, ha hecho apreciaciones un tanto aventuradas sobre la futura marcha del partido conservador, el que presume ver reorganizarse con nuevos elementos y bajo la jefatura del Sr. Silvela al lado del cual se pondrán ciertos organismos del partido liberal, que tienen puntos de contacto en materia de política administrativa.

Supone también el señor Canalejas, que el partido conservador así organizado, podrá ser fuerte en la oposición y cumplir como bueno en el poder, sin que esto menoscabe en nada las glorias obtenidas por el Sr. Cánovas.

A todo esto contestan los conservadores netos, que ni el partido conservador necesita elementos liberales para aparecer fuerte, ni el Sr. Silvela se verá precisado á marcar el derrotero mientras se encuentre á la cabeza el Sr. Cánovas.

Y respecto á mistificaciones dentro del partido, los conservadores de buena cepa opinan que solo sirven para perturbar, como ha sucedido en no muy lejana fecha.

En resumen; que los conservadores no dan importancia alguna á las apreciaciones del Sr. Canalejas.

Los amigos del Sr. Silvela hacen grandes esfuerzos para que acuda á la estación el partido en masa el día de la llegada á esta de dicho señor, pero no es fácil que lo consigan, pues la mayoría consideran innecesaria y hasta ridícula tal ostentación que estaría muy en su lugar si se tratara del jefe.

Es esperado con alguna impaciencia el discurso que ha de pronunciar en Oviedo el señor Sagasta, pues en él hará declaraciones de importancia, marcando de una vez y rotundamente el programa político-económico del partido liberal.

Ayer celebraron una larga conferencia el gobernador del Banco y el ministro de hacienda, para ocuparse de los últimos detalles de la operación de Tesorería.

Empieza ya la lucha encarnizada, con motivo de las elecciones.

Todo el mundo se apresta y todos los medios se aceptan como buenos, y es de ver los enemigos de ayer darse las manos hoy con el exclusivo objeto de dar el

cachete al enemigo.

Se fantosea mucho sobre supuestas fusiones para el momento de la votación, tales como conservadores y carlistas, liberales y republicanos y otras muchas á cual más caprichosas. Lo único positivo es, que la batalla promete ser reñida y el triunfo será siempre del que madrugue más.

Para el día seis es esperada en Madrid S. M. la reina, y el martes ó miércoles llegará también el Sr. Cánovas.

Después de los aprestos bélicos hechos por los angherinos en contra de las tropas imperiales de Marruecos, cuando todo el mundo esperaba mares de sangre entre unos y otros, ha sorprendido de un modo extraordinario la repentina sumisión de los angherinos, los que después de entregar los prisioneros que tenían en su poder, han prometido someterse incondicionalmente, habiendo ya solicitado el perdón del emperador.

Este cambio tan radical, más bien parece obedecer á uno de esos planes traicioneros, que á una verdadera necesidad.

El cólera vuelve á recrudecerse en París, donde la alarma se encuentra en todo su apogeo.

En España se toman toda clase de precauciones y, en caso de necesidad, se cerrarán todas las estaciones ferroviarias más inmediatas á la frontera.

Se despide hasta mañana su siempre affmo. S. S. q. b. s. m.

El Corresponsal.

Noticias locales y generales

El resultado del nombramiento de interventores, ha sido el que no podía menos, el de tener los monárquicos una mayoría grandísima.

—Parece que el señor Ministro de Fomento está decidido á rectificar algunas escedencias que ha declarado en el cuerpo docente de los Institutos, con manifiesta preterición de lo que estaba prevenido.

Veámos á ver si lo del señor Méndez se arregla al fin, que es una de las injusticias resultantes del célebre decreto.

—En la iglesia de Torrelló (Barcelona), un incendio ha destruido el altar de San José, habiéndose logrado salvar la imagen de dicho santo y alguna otra.

—Parece que se han encontrado varios objetos de los que hace pocas semanas fueron robados del Museo provincial.

—Es casi seguro, que el nuevo Juez de instrucción D. Juan de la Cruz Cabrera, no llegará á tomar posesión de este juzgado de partido. Por lo pronto, tenemos entendido ha pedido un mes de prórroga para tomar posesión y es uno de los más cercanos á salir del escalafón de jueces.

—En los exámenes del curso académico que han terminado en Julio del año actual, han obtenido en Rumanía el título de institutivos, licenciados en ciencias, letras, medicina y cirugía, 52 señoritas, debiendo notarse que entre las que se han presentado, una no más ha sido reprobada.

La proporción entre los alumnos varones, acusa un menor grado de instrucción entre los hombres.

Las *médicas* en Rumanía hacen una competencia seria á los médicos, sobre todo en las enfermedades propias de la mujer.

—Por lo mismo que los reformistas del Ampurdán son pocos, no deben preocuparse de ellos los monárquicos que valen mucho, sobre todo los fusionistas que tapan el sol en cuanto se echan á la calle.

Déjelo pues el colega local que por segunda vez se acuerda de nuestros amigos: lo que no vale se deja en paz y en gracia de Dios.

—En Boston se están haciendo grandes preparativos para celebrar la gran festival del próximo mes de Septiembre, y según leemos, una de las cosas que llamarán mucho la atención este año es la proverbial empanada que los carniceros, unidos, confeccionan anualmente con semejante ocasión.

La que este año presentarán ha de pesar 2.000 libras, y dentro de esta monstruosa empanada, verdaderamente montañá de pasta, se encerrarán 600 libras de carne de buey, 400 de carnero, 300 de pa-

tatas y 500 pollos puestos al azar, á fin de que, cuando se haga la distribución, les toque á los que sean más afortunados.

¿Y en qué horno cocerán el pastelito los buenos carniceros de Boston?

—Sería bueno que el señor Arquitecto municipal diera un vistazo á la *palanca* que une el barrio de la Rutila con la calle del Cármen, la cual—la palanca—se mueve como un zarandillo en cuanto siente la gravedad del primero que la atraviesa, amen de algunas tablas que se cimbran más de lo que deben poniendo en guardia á los interesados.

—Hemos oído decir, que se ha ordenado el procesamiento del autor de un suelto que vió la luz pública en *La Concentración* de Figueras, en cuyo suelto se ataca inconsideradamente al Juez Municipal de Port-bou D. Francisco Balló. Tenemos entendido que el autor del suelto en cuestión, es hijo de uno de los escribanos del Juzgado de Figueras.

Sentimos el percance y deseamos un buen resultado, por más que lamentemos esa campaña de difamación injusta emprendida contra un funcionario cuya integridad no han de prevalecer seguramente todas las maquinaciones de los que no están conformes con tener un juez que no se doblega ni abdica.

—Mr. Julio Borelli, el intrépido *yachtman* que tiempo atrás concibió la idea de hacer un viaje desde Marsella á Roma en un bote, utilizando solo los remos, ha llegado al término de su viaje.

Ha empleado cuarenta y siete días en la travesía habiendo recorrido el siguiente itinerario:

Bandol, Tamaris, Saint Tropez, Antibes, Oneglia, Andora, Alassio, Savona, Sestri, Spezzia, Viareggio y Liorna.

Desde esta ciudad se dirigió á Pisa por el Arno, regresando á Liorna por el canal.

Vuelto al mar, Borelli se detuvo en Piombino, Castiglione, Orbetello y Civita-Vecchia, dirigiéndose después á Flumicino, desde donde fué á Roma por el canal.

El intrépido navegante, cuya audacia no reconoce precedente, ha sido recibido con gran entusiasmo en la capital de Italia.

Mr. Borelli se halla enfermo en la actualidad, pagando su tributo á la malaria; pero dentro de pocos días partirá para Marsella por el ferro-carril.

—Hoy debe tener lugar el cambio de la fuerza de infantería que guarnece esta población, á las horas que tenemos anunciadas.

—Parece confirmarse el rumor de haberse retirado del palenque electoral, la candidatura formada por los posibilistas del partido de La Bisbal apoyada por los fusionistas.

Esto viene á darnos la razón en lo que teníamos dicho.

—Según noticias recibidas de algunos de los pueblos de la provincia de Lérida que han de ser teatro de las próximas maniobras militares, se preparan para facilitar á las tropas toda clase de comodidades, principalmente en la alimentación.

—Ha sido reducido á prisión en Figueras, un infame vecino de aquella ciudad que, después de haber cometido un crimen repugnante en una niña de nueve años, le ha inoculado el virus de una asquerosa dolencia.

¿Qué castigo merece un sér tan depravado? Horror nos causa el dar ciertas noticias y, más que horror, vergüenza é indignación.

Pues si esto no es bastante, lean lo que sigue:

En Salamanca fué conducido á la prevención un individuo de diecinueve años de edad, el cual sostuvo una reyerta con sus padres en la plazuela de San Julián, y al llegar á la plazuela de la Verdura, sacó una navaja é intentó degollar á su padre, no consiguiéndolo por interponerse una pareja de agentes de vigilancia que detuvo al criminal hijo.

Cunde pues el mal ejemplo, y si no se emprende una campaña enérgica y vigorosa en pró de la moralidad y contra el indiferentismo religioso, sabe Dios á donde irá á parar esa parte de la sociedad desentrenada y embrutecida.

—Ocupándose del manifiesto electoral de la coalición llamada monárquica celebrada entre diversos elementos del alto

Ampurdán, dice *La Concentración*, que de las 68 firmas que los coaligados han podido recoger en Figueras resulta que han firmado el documento 14 conservadores, 15 fusionistas, 30 carlistas, 8 indefinidos y un renegado.

Además, resultan entre los 68, 6 firmantes que no son electores siquiera.

Bueno ¿y qué consecuencias quiere deducir el periódico federal de ese deslinde de firmas?

—Según decreto publicado en la *Gaceta*, se tributarán al Pendón de la ciudad de Santa Cruz de la Palma, cuando sea sacado procesionalmente por el Municipio de la misma, los honores que para los Infantes de España se hallan marcados en la Ordenanza general del ejército.

—Íbamos á trasladar á estas columnas el grave suelto lleno de reticencias contra el Juez de Port-bou nuestro amigo señor Balló que nos dedica *La Concentración* de Figueras, y renunciamos á ello para no llamar la atención de quien pudiera obligar á su autor á dejar esas reticencias y hablar claro probando lo que se habla.

LA LUCHA está decidida á defender á ese Juez Municipal y á cuantos jueces y no jueces se quiera vilipendiar sin razón ni justicia ni conveniencia, porque interin no se le pruebe la maldad de un hombre, tiene derecho á no contribuir al desprestigio ajeno, mayormente tratándose de autoridades cuyo principio deber es de todos cuantos estiman el buen nombre de la ley, sostener muy alto en vez de rebajarlo con invenciones y tramas que no dejarán de serlo interin no se nos pruebe lo que la maledicencia acumula inconsideradamente.

Hasta ahora, *La Concentración* no ha dicho más que vaguedades envueltas en geroglíficos de periódicos, y cuando la prueba existe y el valor no falta, se escribe y se habla claro para que todos lo entendamos y pueda el público juzgar y condenar, como condenarán los Tribunales seguramente á los que resulten culpables en esa campaña emprendida en odio y venganza de algo, pero no en obsequio á la moralidad y á la justicia.

Nó, apreciable colega; conocemos al señor Balló años hace; lo tenemos y lo consideramos como hombre honrado, probo y digno del aprecio de los hombres que se estiman, y por eso lo apreciamos y lo defendemos; si defensa puede llamarse á pedir se concreten cargos sin ambigüedades, mayormente cuando la injuria contra autoridades admiten prueba. ¿Qué el señor Balló es monárquico? ¿qué no consiente se le maneje ni quiere ser maniquí de nadie? pues paciencia, que eso precisamente es lo que para nosotros constituye el relieve de su carácter.

Y créanos el apreciable compañero; quien no está en esta ocasión en terreno firme, es *La Concentración* que segunda campañas tan poco edificantes motivadas por gentes que no dan la cara y llevadas á cabo por otras que andan sobre la tierra por la misericordia divina.

—En Hinojosa (Córdoba) ha sido detenido el cabo de la Guardia civil Salvador Montero, el cual parece que, sin causa justificada, dió muerte á Casto Cerro, á quien trataba de detener como presunto autor de un hurto de chorizos.

—Con motivo de celebrar la sociedad *La Odalisca* el décimo aniversario de su fundación, mañana á las 9 de la noche la sección dramática de la misma pondrá en escena en su elegante teatro el proverbio catalán en 3 actos, *Com l'anell al dit*, y la chistosa pieza *Lo testament del oncle*.

En obsequio al bello sexo, después de la función tendrá lugar un escogido baile á orquesta.

—Es probable que el general Blanco visite al general Martínez Campos durante la celebración de las maniobras militares que se efectuarán entre Fraga y Mequinzenza, en la segunda quincena de Octubre.

—El ocho y nueve del actual, celebrarán sus fiestas mayores los pueblos de Pont de Molins, La Junquera, Llers, Cadaqués, Llansá y otros.

—Si no hay contraorden, del 14 al 18 visitará á sus amigos de esta ciudad, el

que lo es nuestro particular—con permiso del Semanario de Figueras—D. Miguel Morayta.

—Ayer tarde tuvimos el gusto de recibir la visita del acreditado Maestro e ilustrado Director de la música del Regimiento de Asia señor Kriales á quien agradecemos su atención deseándole muchas prosperidades en su brillante carrera.

El señor Kriales nos rogó demos á sus amigos en particular y á los vecinos de Gerona en general, el adios de despedida, diciéndonos que no olvidará nunca las atenciones y afectuosas muestras de afecto de que ha sido objeto de parte de todos durante su permanencia en esta ciudad.

—A punto de contraer matrimonio en la Serranía de Ronda (Málaga) una jóven bellísima de muy modesta posición social, ha devuelto los regalos de boda y declarado solemnemente su firme propósito de profesar en un convento.

Ni los ruegos de su familia, ni las súplicas del que iba á ser su esposo, han conseguido que cambie de propósito.

—Del Semanario de Figueras: Con infantil sorpresa se estraña La Lucha de que le llamemos periódico de los estanqueros, cuando no hay pueblo en que no se sepa que durante largo tiempo ha vivido de suscripción forzada de estanqueros aprovechando relaciones íntimas entre la redacción del periódico y la dirección de correos.

¡Valgáanos Dios y á que estado ha llegado el pobre Semanario! Él tan católico, tan cristiano, tan amante de la verdad, tan enemigo de los farsantes liberales, se vé precisado á correr el ridículo de propagar una invención que si tiene injuria simulada, tuvo siempre necedad manifiesta.

Y así son todos esos señores ultra católicos de mascarilla: cualquier medio encuentran santo si á sus fines conviene. ¿Con que LA LUCHA estuvo antes de ahora subvencionada? Ojalá así hubiera sido; por supuesto, ya nos dirá el Semanario cuanto le ha valido esa mentirilla.

—Nuestro distinguido amigo D. Senen Allué, digno Registrador de la propiedad de este partido, ha tenido el sentimiento de perder una hermana que residía en Cuenca.

Damos á nuestro amigo y apreciable familia el más sentido pésame.

—Ayer estuvo en Port-bou el señor Gobernador civil de la provincia. Creemos que el objeto de su viaje, estaba relacionado con la inspección sanitaria.

—El capellán D. Pio Cubero, que hace unos días fué suspendido á divinis por el Prelado de la diócesis de Tarazona, se ha retractado de sus errores volviendo al seno de la obediencia, por cuya razon el señor Obispo le ha levantado la suspensión.

—Telégramas oficiales participan, que han ocurrido en Andalucía grandes desastres á consecuencia de las tormentas.

En Nerja han quedado destruidas las cosechas.

En Ecija ha caido un reyo en el campanario, el cual amenaza desplomarse.

En doce pueblos de Granada se ha perdido cuanto poseian los labradores.

—Anteayer tarde tuvo lugar el entierro de la niña Remedio Prat, hija huérfana del Notario que fué de San Feliu de Guixols señor Prat, fallecida el domingo próximo pasado. Acompañaban el cadáver numerosos amigos de la familia, la que nos recomienda demos á todos las más espresivas gracias.

ANÁLISIS QUÍMICO OFICIAL DE LA «EMULSIÓN SCOTT.»

Por mandato de la Excmo. Diputación Provincial de Madrid, y oficio suscrito por el Excmo. Sr. Decano del Cuerpo y Médico-Farmacéutico; los que suscriben, profesores Químicos-Farmacéuticos de la Beneficencia Provincial, han procedido al ensayo químico de la Emulsión Scott (como se procedió).

Resultado: de la aplicación de los diferentes reactivos, los que caracterizan la presencia del Yodo, dando resultados consiguientes, puesto que en dicha Emulsión la base es el aceite de hígado de bacalao, entre cuyos cuerpos constitutivos figura el indicado metaloide en abundancia.—Se pudo observar que el objeto de esta preparación es interponer el indicado Aceite, ó sea Emulsionándole mediante cierta cantidad de mucilago de goma y la asociación de los hipofosfitos de cal y de sosa ya caracterizados con los reactivos enumerados primeramente.—Resulta una preparación de aceite de hígado de bacalao que puede ser administrada con facilidad y sin repugnancia para su ingestión, sin alterar en nada los principios inmediatos y químicos de dicho Aceite é hipofosfitos, y por tanto de fácil asimilación como medicamentos que tanto aprecia la materia mé-

dica y de tan brillantes resultados en la clínica. —Para que conste y según mandato de la Superioridad, firmamos el presente en Madrid á 10 mayo 1887.

Profr. ISIDRO LÓPEZ DUEÑAS. Profr. JOSÉ L. GIRÓN

EL CÓLERA.

Paris 5.

Me dicen en la prefectura que el Gobierno les ha prohibido dar noticia alguna á los periodistas respecto al cólera. Esto me hace creer que el estado sanitario de Paris sigue empeorando. La concurrencia en las estaciones es, á la salida de los trenes, mucho más numerosa que de ordinario.

En los hospitales han ingresado desde el medio dia de ayer al de hoy, 102 cólericos. Se han registrado solamente en el Hotel-Dieu 7 defunciones.

San Petersburgo.—Se ha declarado oficialmente la existencia del cólera en Kief (Vologda), donde han ocurrido durante los últimas veinticuatro horas, 32 casos y 13 defunciones.

Debe notarse que dicha ciudad habia sido siempre refractaria á las epidemias cólericas. En los demás puntos del imperio sigue siendo igual la situación sanitaria. Sólo en la vertiente del Dou continúa siendo grave la situación, pues se registran diariamente de 700 á 800 casos con el 45 por 100 de defunciones.

New-York.—Se han registrado 5 defunciones, causadas por el cólera á bordo del vapor «Normania».

Aumenta el cólera, extendiéndose por Gentilly, Vitry, Vauves y Bougival.

En el boulevard Richard han ocurrido once invasiones.

Ayer se registraron en Paris 59 invasiones y 42 defunciones.

Algunos casos fueron fulminantes.

En vista del aumento que experimenta la epidemia en Paris, se han encargado las estufas de desinfección y se facilitarán desinfectantes, medicamentos y cartillas.

BELLAS ARTES.

Sr. D. José Rubaudonadeu.

Olot 4 Setiembre de 1892.

Muy señor mio y estimado compatriota: si no lo recuerdo mal, han trascurrido más de veinte y cinco años desde que V. se dignó hacer una excursión á esta villa.

Pocos dias después apareció en un periódico de Barcelona un artículo, en que las costumbres de los olotenses eran criticadas de una manera que disgustó á algunos, aun que tal vez inmotivadamente.

Recientemente he sabido que reside V. en el boulevard Lafayette, de Paris, y que es V. un decidido protector de los españoles que necesitan apoyo, sobre todo si son artistas.

Por esto hoy, al tomar la pluma para enterar á mis estimados lectores de LA LUCHA de lo que ocurre en esta villa con referencia á Bellas Artes, me tomo la libertad de hacerlo en forma de carta dirigida á V.

Paso pues á referir, que en la página 174 de la Historia de Olot, publicada en 1860 por el demócrata D. Esteban Paluzie, se lee: Los pintores olotenses, sino han llegado á perfeccionarse en su arte, no ha sido por falta de estudio sino por otras causas.

Posteriormente, dicho señor fué uno de los más ásiduos fundadores de una sociedad denominada Centro Artístico de Olot, á cuyo frente, como profesor, se puso á don José Berga y Boix, hijo de una casa de campo de los alrededores de esta villa, pero cuyo génio artístico se reveló desde su primera infancia, pues tenia gran afición á imitar la naturaleza, modelando con tierra de los campos empapada en agua de lluvia, cuantos objetos le llamaban la atención.

En las poblaciones rurales catalanas de este país, son muy pocos los padres que no obligan á sus hijos á ir á los templos.

El entonces niño José Berga, al contemplar las imágenes de santos, tuvo la intuición de copiarlos, con lo que fué aprendiendo sin maestro.

Después pasó á Gerona con ánimo de seguir la carrera eclesiástica por disposición de sus padres: pero no sintiéndose con vocación al estudio, se dedicó asiduamente á la enseñanza de dibujo y escultura en barro, mostrando ya en Gerona donde estuvo algunos años, su aptitud y vocación de artista.

Contrajo nupcias con una virtuosa é instruidísima profesora y se establecieron en Olot.

La moralidad de costumbres, la distinguida educación y la amabilidad de los consortes Berga, les creó grandes simpatías en esta villa y les proporcionó numerosos discípulos de ambos sexos.

Por esto, al inaugurarse este año la Exposición de Bellas Artes bajo los auspicios y dirección del Centro Catalanista de Olot y su Comarca, figuran en su catálogo varios cuadros al óleo debidos al talento artístico y á la aplicación de las señoritas cuyos nombres van á continuación:

ARTIGAS, TERESA.

Discipula de la escuela de dibujo de Olot. N.º 6. Orillas del Fluviá. Precio Pesetas 300.

Es un paisaje sombrío, fresco, pintado con energía y valiente entonación que revela cualidades de primer orden en su autora.

CASTANYS Y CASABÓ, CONCEPCIÓN.

Discipula de la escuela de dibujo de Olot. N.º 23. Estudio. Ptas. 100 » 24. Orillas del Fluviá. » 100

Los dos cuadros de la señorita Castanys, jóven de 13 años, tienen entonación vigorosa y una cualidad apreciable, y es que no se parecen á los de la anterior discípula del señor Berga, ni en la factura, ni en la elección del tema; es decir que marcha por un camino nuevo, enteramente original.

SOLER, FRANCISCA.

Discipula de la escuela de Olot. N.º 55. Jardín. Ptas. 50 » 56. Paisage. » 40 » 57. Paisage. » 40

También los cuadros de esta señorita se distinguen por su factura particular y, sobre todo, por la corrección de líneas y buen gusto en escoger los temas.

Además de las antedichas, figuran en el mismo local pinturas al óleo de otras señoritas, como sigue:

BOQUET, ADELINA.

Barcelona. N.º 7. Bodegón. Ptas. 100 COSTA Y ESTRUCH, TERESITA.

Barcelona. N.º 25. Jamona cordobesa. Ptas. 200 » 26. Flores. » 200 MAS, FRANCISCA.

Olot. N.º 44. El hogar de la abuela. Ptas. 300 » 45. Decrepitud. » 225 » 46. Marina. » 125 » 47. Paisage. (Copia). » 30 » 48. id. id. » 30 » 49. Cercanías de Olot. (Sala exposición. » 30

» 50. Estudio del natural. » 100

Entre los cuadros de esta señorita que estudió en Barcelona, hay un bodegón que se distingue por su verdad y ejecución firme.—Ildefonso Igual.

Cartilla sanitaria.

Como ofrecimos ayer, á continuación publicamos el relato de los cuidados que en élla se encomiendan á las autoridades urbanas:

1.º Limpieza y pureza de las aguas potables, vigilancia esquisita de los depósitos, revisión de los conductos; clausura de toda fuente, algibe, pozo ó manantial que ofrezca la mas pequeña sospecha de contaminación ó de filtración con los conductos ó depósitos de materias escrementicias.

2.º Vigilancia en las fuentes públicas, impidiendo que de ellas se tome agua sin intervención de un empleado del municipio, exclusivamente dedicado á ellas. A igual vigilancia deberán someterse los arroyos y cañerías descubiertas, los vertederos y conducciones de aguas para el lavado ó la alimentación. De no poder cubrirse estos canales, deberán limpiarse con frecuencia, aumentar su caudal y favorecer su curso.

3.º Obligación de los vecinos de entregar la ropa sucia de toda la familia en que hubiese caso declarado ó sospecha de infección, para ser lavada y desinfectada en lugar marcado por el municipio y completamente aleja-

do del agua que beba la población ó de las corrientes que la llevan á otras inmediatas.

4.º Diseminación de la población pobre sana á locales á propósito ó á campamentos adecuados, de los que se alejará y aislará todo cólerico ó sospechoso. Prohibición en las casas, de depósitos de basura, trapos y materias orgánicas en descomposición, imponiendo la limpieza diaria de los establos y cuadras, así como la diseminación de los animales que estuviesen en ellos en número excesivo.

5.º Provisión de alimentos sanos y abundantes á los clases menesterosas para colocar á sus individuos en las condiciones de resistencia particular que se recomiendan mas adelante.

6.º Los estercoleros, mataderos, cementerios, fábricas de curtidos y demás depósitos de materias orgánicas ó industriales que las tienen por base, no son por sí peligrosos mientras no son infectados por el germen que á ellos lleve el agua, el descuido de un enfermo ó la mala disposición de los servicios urbanos; pero si esto ocurre, multiplican y refuerzan al germen. Por regla general, debe impedirse en tiempo de epidemia que las deposiciones se hagan ó mezclen en los estercoleros y muldares, aun en los privados.

7.º Los urinarios públicos, los retretes limpios é incomunicados con la alcantarilla ó el pozo en que vierten, tampoco ofrecen riesgo alguno; pero la incomunicación es condición indispensable. Esta incomunicación se obtiene mediante sifones y aparatos de válvula; pero se improvisa con un cacharro que adapte á la taza y que se llena de disolución de sulfato de hierro al 10 por 100.

8.º Las aves, las carnes, las frutas, los pescados, conviene que se pongan á la venta en condiciones excelentes por los trastornos de indigestión que pueden determinar en otro estado, predisponiendo en alto grado al cólera; pero por sí son incapaces de reproducirle.

9.º Las campañas de preferencia enderezadas contra los cementerios, los urinarios y las aves de corral, son completamente empíricas y rutinarias, y distraen los recursos y la atención de otras cosas mas peligrosas y cuyo remedio se descuida. Las aves y los animales domésticos pueden ser peligrosos por su pluma y su pelo si se revuelcan en sitios donde hubiese deyecciones cólericas y las gallinas y aves de corral si picotean en estas deyecciones.

10. Aparte las autoridades, los médicos y las personas que entiendan su deber de conciencia como hombres, ciudadanos y cristianos, deben favorecer la emigración de los tímidos y aprensivos, con lo que se aminora la aglomeración urbana y se desembara el peso moral del pánico exagerado. En cambio, deben ponerse los posibles inconvenientes á la inmigración de los fugitivos hasta tener la certeza de haber desaparecido todo fenómeno sospechoso.

11. Para los fines de interpretación de este término, fenómeno ó accidente cólerico, no debe olvidarse, en punto á preservación internacional, colectiva ó individual, que la mas leve diarrea cólerica (si es tal), la colerina y el cólera fulminante, son igualmente temibles para la propagación; del germen de una diarrea cólerica benigna, trasportado á otro sujeto, nace un caso fulminante, una colerina ó otra diarrea benigna y viceversa.

12. Durante los tiempos de epidemia, ó de amenaza de ella, deben prohibirse las ferias, romerías, maniobras militares, etc.

13. Todas estas medidas de precaución deben estremarse en los lugares y habitaciones que hayan sido más castigados en análogas epidemias anteriores, para lo cual conviene que las autoridades los visiten personalmente.

14. Debe imponerse la obligación formal á los jefes de establecimientos y de fuerzas, á los de corporaciones de cualquier índole, civil ó religiosa, á los dueños de hospederías y fondas y á los cabezas de familia, la obligación de dar cuenta del menor accidente sospechoso que ocurriera en sus subordinados.

Movimiento de población.

NOTA de los Nacimientos y Defunciones ocurridos en esta Ciudad, suministrada por LA NEOTAFIA, de conformidad con el Registro civil.

Dia 6.—Nacidos.—Varones, 0.—Hembras, 3. Muertos.—Pilar Cobos, 7 años.

MATAS.

Boletín religioso.

SANTOS DE HOY San Ciodovaldo ob y cf., CUARENTA HORAS Están en la Iglesia de las Capuchinas.

TELÉGRAMAS.

Madrid 5.—En la madrugada de hoy ha sido herido un teniente de húsares por dos desconocidos, los cuales antes le insultaron. El Teniente les abofeteó y uno de aquéllos le hundi6 varias veces la navaja en el costado.

El herido recibió luego los auxilios de la medicina y los espirituales, hallándose en estado muy grave.

Los agresores no han sido habidos. El Liberal, á pesar de la aclaración á las afirmaciones del Sr. Canalejas, cree que el partido liberal se dividirá en dos grupos, uno favorable á la revisión constitucional y otro contrario á ella.

Aun no se han recibido los datos completos de los nombramientos de interventores para las elecciones de diputados provinciales; pero de los datos que se conocen se desprende que los conservadores han obtenido mayor número de interventores; siguen los fusionistas; luego los republicanos, y por último los carlistas.

Cambios corrientes dados por la Junta de Gobierno del Colegio de Corredores de Comercio de la plaza de Barcelona, el día 5 de Setiembre de 1892.

EFECTOS PÚBLICOS.	Capital pesetas	Interés	Operaciones	QUEDA		Observ. p.º de valor
				Dinero.	Papel.	
Deuda interior fin mes.		4 %	71'25 70'92	71'03	71'07	c. cort.
Id. exterior fin mes.		4 »	74'62 74'87	74'67	74'70	Id.
Amortizable contado.		4 »		79'50	79'75	Id.
Billetes Hipotecarios de Cuba, 1886.	500	6 »	106'50 106'65	106'35	106'65	Id.
" " " " 1890.	500	5 »		97'50	97'60	Id.
OBLIGACIONES.						
Fer-car. Norte España, especiales Andalucía a Valencia y Tarragona.	475	5 »	88'35	88'35	88'50	Id.
Fer-car. y Minas San Juan Abadesas gar. Norte.	500	3 »		58'30	59	Id.
Fer-car. de Tarragona a Barcelona y Francia.	500	6 »				Id.
Fer-car. Grao a Alm. Valencia, adheridas.	475	3 »		64'	64'25	Id.

Bolsin.—El cuatro por ciento interior fin mes quedó ayer 6 a las diez de la mañana 70'77 dinero.—fin próximo 00'00 opers.—Exterior fin mes 74'60 dinero.—fin próximo 00'00 dinero.

Código Civil

COMENTADO Y CONCORDADO EXTENSAMENTE CON ARREGLO A LA NUEVA EDICIÓN OFICIAL, POR

J. MUCIUS SCÆVOLA.

Tendrá CUATRO TOMOS, precedido cada uno de un estudio comparativo con los proyectos de 1851 y 1882 y principales códigos extranjeros; los artículos van comentados, Obra notable é indispensable en todo bufete y biblioteca; comprende todo el Código Civil en tomos en 8.º mayor de más de 200 páginas que se venderán al precio de 3 pesetas en Madrid y 3'50 en provincias, dirigiéndose a D. Luis Martínez, calle de Correa. 4-3.º.—Madrid, entendiéndose pago adelantado.

A S C E N S O R .

J. ROGER.

Gran Hotel Central España-América,
PARIS.

56, RUE LAFAYETTE, 56.

Situación de primer orden, al lado de los Grandes Boulevares y del Teatro de la Gran Opera.

La calle de Lafayette entarugada, es la más grandiosa y la mejor del centro de París. Líneas de Tranvías.

Inmueble construido para Hotel, dos fachadas con 75 balcones a la calle; Escritorio—Gran Caja de hierro; Salón de lectura; Comedor en la planta baja con vistas a la calle, capaz para 80 cubiertos; 80 cuartos y salones de 4 a 10 frs. por día; departamentos para familia; Pera microtelefónica en todos los cuartos.—Cuarto y hospedaje de 10 a 15 frs. por día. Arreglos ventajosos para familias.

Restaurant a la carta y a precios fijos; Desayuno 1'25 fr.; almuerzo, 3'50 frs. vino comprendido; comida 5 frs., incluido el vino.

Unico Hotel Español-Americano en todo Paris.

Telegrafiar la llegada: Central, 56, Lafayette, Paris.

T E L É F O N O .

LA TORRE DE NESLE

NOVELA HISTÓRICA DEL TIEMPO
DE LA REINA MARGARITA DE BORGÑA,
POR G. LE FAURE Y PEDRO DELCOUT

ILUSTRACIONES DE JOSE ROY.
VERSION ESPAÑOLA POR D. ILDEFONSO ANTONIO BERMEJO

Esta novela representa el éxito más grande que ha tenido las publicaciones de este género, gracias a su asunto histórico siempre palpante y al talento de los autores en relatar los hechos con un interés cada vez más creciente. Las ilustraciones, debidas al lápiz del Sr. D. José Roy, uno de los más afamados dibujantes de nuestro siglo, hacen ver que son magníficas y de un gusto exquisito; como éstas son en gran número, resulta un libro de los más agradables; la traducción, hecha con el mayor esmero por el distinguido escritor D. Ildefonso Bermejo, permite que esta obra pueda figurar dignamente en todas las

bibliotecas; LA TORRE DE NESLE es de las obras que quedan, dado su carácter histórico. Si tendrá interés LA TORRE DE NESLE, que con motivo de la Exposición Universal de Paris de 1889 se ha construido EXPRESO LA TORRE DE NESLE, idéntica a la del tiempo de Doña Margarita, con las torres, precipicios, etc., etc., a fin de que el público pueda juzgar de los misterios que allí han ocurrido; esto es una prueba evidente del interés que se debe tener en conocer la historia de aquel tiempo. La impresoria y el papel corresponden a tan importante publicación.

Precio de cada entrega, franco de portes en toda España, 10 pesetas.
Precio de cada cuaderno de 10 entregas, franco de portes en toda España, 1 peseta.

BIBLIOTECA DE BELIAS ARTES.

VERSION CASTELLANA.

Colección de volúmenes en 4.º, compuestos de 300 a 400 páginas de lectura y más de 100 hermosos grabados intercalados en el texto.

Precio de cada volumen.

En rústica.	4 pesetas.
Encuadernado en tela, con plancha alegórica estampada en negro y oro.	5
Tapas sueltas en iguales condiciones, para la encuadernación de cada volumen.	0'75

Tomos publicados: «Historia del Arte.» «Historia de la Pintura Inglesa.»

En Preparación: *Historia de la música, El mueble y La tapicería.*

PRECIO de la obra completa: En rústica, 26 pesetas en Madrid, 28 id. en Provincias. En tela a la inglesa, 28'50 pesetas en Madrid 30'50 en provincias.

La Moda Elegante Ilustrada.

Los representantes en esta capital de los Sres. A. de Carlos é hijo de Madrid, son los Sres. D. Aniceto Pahí, Paciano Torres y Martí y Cargol, en cuyas librerías se admiten suscripciones y reclamaciones y se facilitan números de muestra.

Este periódico, indispensable en toda casa de familia, contiene figurines iluminados de modas de Paris, patrones de tamaño natural, modelos de trabajar a la aguja, crouchet, tapicería en colores, novelas, crónicas, Bellas Artes, música, etc., etc.

DENTICINA INFALIBLE.

Lo saben las madres. Ni un niño se muere de la dentición, pues los salva aun en la agonía, brotan fuertes dentaduras, reaparece la baba, extingue la diarrea y accidentes, robustece a los niños y los desencanja. —Una caja, 12 reales, que remite por 14 el autor, P. F. Izquierdo, Madrid, Sacramento, 2, botica y Plaza de la Villá, 4, por mayor, y en todas las boticas y droguerías de España. Rechazad los plágios.—P. E.

En la Imprenta de este diario se hacen trabajos de todas clases, a precios reducidos.

Plaza de San Francisco (Grano) núm. 6.

ENFERMEDADES ESTOMAGO PASTILLAS Y POLVOS PATERSON
con BISMUTHO Y MAGNESIA
Recomendados contra las Afecciones del Estómago, Falta de Apetito, Digestiones laboriosas, Acedias, Vómitos, Eructos, y Cólicos; regularizan las Funciones del Estómago y de los Intestinos.
Pastillas: 12 Reales. — Polvos: 24 Reales.
Exigir en el rotulo el sello oficial del Gobierno Francés y la Firma de J. FAYARD.
Adh. DETHAN, Farmacéutico en PARIS

LECCIONES DE PIANO elementales y superiores, canto y solfeo por el acreditado profesor D. Ramón Soler. Diríjase Rambla de la Libertad—12—2. Precios económicos.

PAPEL

Lo hay para vender en la Redacción de este diario a precios limitados.

Servicios de la Compañía



Trasatlántica de Barcelona

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.—Combinación a puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.
Tres salidas mensuales, el 10 y 30 de Cádiz y el 20 de Santander.
Línea de Filipinas.—Extensión a Ilo-Ilo y Cebú y combinaciones al Golfo Pérsico, Costa Oriental de Africa, India, China, Conchinchina, Japón y Australia.
Trece viajes anuales saliendo de Barcelona cada 4 viernes a partir del 8 de enero, de 1892 y de Manila cada 4 martes a partir del 12 de enero de 1892.
Línea de Buenos Aires.—Seis viajes regulares para Montevideo y Buenos Aires, con escala en San a Cruz de Tenerife, saliendo de Cádiz y efectuando antes las escalas de Marsella, Barcelona y Málaga.
Línea de Fernando Poo.—Viajes regulares para Fernando Poo, con escalas en las Palmas, puertos de la Costa Occidental de África y Golfo de Guinea.
Servicios de África.—LINEA DE MARRUECOS. Un viaje mensual de Barcelona a Mogador, con escalas en Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca y Mazagán.
Servicio de Tánger.—Tres salidas a la semana: de Cádiz para Tánger los domingos, miércoles y viernes; y de Tánger para Cádiz lunes, jueves y sábados.
Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros a que es la Compañía de alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas a familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila a precios especiales para emigrantes de clase artesana o jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.
La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.
AVISO IMPORTANTE.—La Compañía previene a los Srs. comerciantes, agricultores é industriales, que regirán y encaminarán a los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen.
Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.
Para más informes—En Barcelona: La Compañía Trasatlántica y los Sres. Ripol y Compañía, plaza de Palacio.—Cádiz: la Delegación de la Compañía Trasatlántica.—Madrid, Agencia de la Compañía Trasatlántica, » Puerta del Sol, 10.—Santander: Sres. Angel B. Perez y Compañía.—Coruña: D. E. de Gaarda.—Vigo: D. Antonio Lopez de Neira.—Cartagena: Sres. Bosch Hermanos.—Valencia: señores Dart y Compañía.—Málaga: D. Luis Duarte.
Para más informes, dirigirse al Representante en esta Capital D. ANTONIO BOXA.

SOCIEDAD GENERAL

de transportes marítimos por Vapor.—Comunicación entre Europa y la América del Sud.
Se emplean solo 16 días.—Salidas fijas del puerto de Barcelona el 15 de cada mes. Prestan este servicio los grandes y magníficos vapores PROVENCE, BEARN, LA FRANCE, SAVOIE, POITOU y BOURBOURG admitiendo carga y pasajeros para RIO-JANEIRO MONTEVIDEO Y BUENOS-AIRES.
Salíó del puerto de Barcelona el día 14 de Agosto,

EL VAPOR ESPAGNE,

de 4.200 toneladas, admitiendo pasajeros y carga.

NOTA.—Estando ya limitada la cabida, se advierte a los señores cargadores se sirvan pasar nota anticipada de la carga, la que deberá ser encargada el día 12 precisamente.—PRECIOS: 1.ª clase, 160 duros—2.ª 100 duros.—3.ª 40 duros.

NOTA.—Estos vapores tienen todas las comodidades que pueda apetecer.

Los pasajeros de tercera clase serán alojados en grandes Cámaras bajo cubierta, y se les proveerá de gergón, cabecera, y manta, y se les suministrará diariamente vino, pan y carne fresca, con el servicio de mesa, cubierto, etc. Hay cámara especial para señoras en 3.ª clase.

Los pasajeros que llegan a Buenos-Aires por los vapores de la Sociedad, serán si gustan desembarcados y admitidos durante ocho días en la fonda de emigrantes por cuenta del gobierno argentino. Serán también conducidos por cuenta del mismo gobierno (por mar o ferro-carri) al punto de la República que ellos elijan. Las peticiones sobre estos particulares se harán al capitán del vapor durante la travesía.

Los equipajes deben entregarse precisamente el día 14 en el local destinado por la compañía.

Consignatarios: Sres Ripol y C.ª, plaza de Palacio esquina a la de Marquesa, en Barcelona.

Se despachan pasajes hasta el 14 si antes no se ha llenado el cupo; para más informes, acúdase al

Representante general en esta provincia D. Antonio Boxa.

ROB BOYVEAU L'AFFECCIONNE
Este Jarabe depurativo y reconstituyente, de un gusto agradable, de una composición exclusivamente vegetal, basado aprobado en 1778 por la antigua Sociedad real de Medicina y por un decreto del año XIII. — Cura todas las enfermedades que resultan de vicios de la sangre, como Escrófulas, Eczema, Jorialis, Herpes, Liqueur, Impétigo, Gota, Reumatismo. — Por sus propiedades aperitivas, digestivas, diuréticas y sudoríficas, favorece el desarrollo de las funciones de nutrición, fortifica la economía y provoca la expulsión de los elementos morbidos, ya sean virulentos ó parasitarios.
ROB BOYVEAU L'AFFECCIONNE
de YODURO DE POTASIO
Es el medicamento por excelencia para curar los accidentes sífticos antiguos ó recientes: Ulceras, Fumuras, Exostosis, así como el Linfatismo, la Escrófulosa y la Tuberculosa. — EN TODAS LAS FARMACIAS.
En Paris, casa J. FERRE, Farmacéutico, 103, Rue Richelieu, y Succesor de BOYVEAU-L'AFFECCIONNE

APRENDIZ. Se necesita uno en la imprenta de este diario.